

**Motion SP-GRÜ-Fraktion:  
«Förderung klimafreundlicher Mobilitätsprojekte**

Gemäss Budget 2018 liegen die Erträge der Motorfahrzeugsteuern bei rund 160 Mio. Franken. Die Ausrichtung auf die Klimaziele soll zu einer Verminderung des motorisierten Individualverkehrs führen. Die Verwendung der Mittel aus den Strassenverkehrsabgaben ist somit ebenfalls an das Klimaziel anzupassen. Es sollen weniger Mittel für den Strassenunterhalt und -ausbau eingesetzt werden. Dementsprechend soll nur noch ein Teil des Reinertrags in den Bau und Unterhalt der Strassen fliessen. Ein substantieller Teil der Steuereinnahmen soll einem Fonds zugewiesen werden, aus dem klimafreundliche Mobilitätsprojekte gefördert und unterstützt werden. Zu denken ist dabei an die Förderung autofreier Siedlungen, Forschungen im Bereich der Effizienz von fossilfreien Antriebsarten (Elektro, Wasserstoff) und die Förderung von Fuss- und Veloverkehr.

Die Regierung wird eingeladen, einen Entwurf für einen Nachtrag zum Gesetz über die Strassenverkehrsabgaben (sGS 711.70) vorzulegen, der vorsieht, dass ein substantieller Teil des Ertrags aus den Strassenverkehrsabgaben für die Förderung klimafreundlicher Mobilitätsprojekte eingesetzt wird.»

23. April 2019

SP-GRÜ-Fraktion